

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## Los preparativos militares de España

### JUZGADOS EN FRANCIA

El *Journal des Debats* publica un artículo de su redactor especial de extranjero, Mr. Aloide Ebray, relativo á las medidas militares adoptadas en España recientemente. Tiene importancia este artículo, por la índole del periódico en que aparece y por algunas de las manifestaciones que en él se hacen.

«Han llamado la atención desde hace días—escribe Mr. Ebray—los telegramas de España que hablan de preparativos militares. Efectivamente, se han tomado medidas para completar la defensa de las Baleares, las Canarias y algunos puntos de la Península que tienen especial importancia estratégica. Pero sería equivocado, á nuestro parecer, sacar de

### GOTA SERENA (6)

El Dr. Fernández declaró con toda franqueza que la tal literatura era un arte inferior, algo como un mal potingue dulce, con dulzura de jarabe de goma, y empalagoso, con empalaguería americana.

El auditorio, casi unánimemente, asintió á la manifestación del Galeno.

La señora de Cárdenas sonrió mirando á las pequeñuelas que le pedían un cuento. Y yo, naturalmente, contradije con toda la energía de mi carácter y de mis pulmones la aserción del doctor.

—Es un error gravísimo—exclamé—sustentar opinión tan desatentada. La literatura infantil, lejos de ser un género fácil y flojo, es acaso el más difícil de los géneros á que puede dedicarse la inventiva artística. Hacer un cuento para niños, y hacerlo con sencillez, amenidad, fantasía y fin educativo y moralizador, es obra reservada á ingenios privilegiadísimos.

Doña Antonia volvió á sonreír, y luego, dirigiéndose á sus monísimas hijas, comenzó:

—Si estos charlatanes me lo permiten, os contaré queriditas miar, el cuento de *El mirlo blanco*.

Comenzados todos. El doctor Fernández y yo nos miramos preparando argumentos para reforzar nuestras respectivas tesis, y mi paciente haciendo caso omiso de nosotros, comenzó así:

—Pues, señor, cuento y cuento, y el bien para mí se quede, y el mal para quien le venga a buscar, como que este era un rey muy poderoso, muy bueno y muy viejecito, que tenía dos hijos, nacidos en el mismo día y a la misma hora.

Desde el punto en que nacieron, el padre pensó que para evitar rivalidades entre los súbditos y ambiciones entre los príncipes, mejor que dividir el reino era preferible dárselo por entero a uno de los hijos, y mantener al otro ignorante á un estado, condición y derecho.

ahí consecuencias pesimistas respecto á la actitud que el Gobierno de Madrid pudiera adoptar á consecuencia del conflicto ruso japonés.

Salta á la vista que España no ha de pensar en mezclarse espontáneamente en dicho conflicto, pues nada tiene que perder ni que ganar en el Extremo Oriente. Al tomar, pues, esas precauciones será, sin duda, para hacer respetar su neutralidad en el caso, que no es de prever por ahora, de que la guerra rusa japonesa tuviera complicaciones en Europa. Además, las medidas adoptadas en España pueden atribuirse á un sentimiento que se observa siempre en las Naciones neutrales, en caso de guerra. Cualquiera de ellas, no abrigar propósitos belicosos, toma precauciones para prevenir eventualidades posibles. Los demás, no queriendo

Hacia falta decidir cuál de los dos había de ser el elegido para la corona, y con objeto de resolver esta dificultad el anciano y poderoso monarca convocó á consejo á los sabios más sabios de sus dilatados dominios.

El Consejo de sabios acordó que ambos niños fueran educados en la misma ignorancia hasta la edad de quince años. Siguióse al pie de la letra el acuerdo, y á los quince años los consejeros decidieron que fuese nombrado heredero de la corona aquel de los pequeñuelos que al cabo de dos años de viaje hubiese realizado las acciones más bellas, más ennobles ó más generosas.

Y dicho y hecho. La buena nodriza de los príncipes les preparó unos zurroncitos con ropa limpia y merienda, les colgó al cuello unos botadores escapularios, les dio media docena de besos y otros tantos consejos para el camino, y los vió salir cantando y separados al pie de una cruz enlavada en medio de dos caminos.

Colombán, el príncipe moreno, saltó y brincó un rato, apedreó á un árbol cargado de fruta, destrozó un nido de pájaros, y después de comer al borde de un arroyuelo, se echó á dormir la siesta. Al despertar se tropezó con un pobre que le pidió limosna, y le contestó secando un palmo de lengua y burlándose de su pobreza. Al fin, al llegar la noche, se entró en un bosque sombrío, en el bosque maldito que su nodriza le aconsejó no visitar, y allí sintiéndose cogido por unos gigantes negros que le amordazaron, le maniataron y le llevaron en un periquete al castillo de Ilea y no volverás.

—Pobre Colombán!—gimieron apesadumbrados Lolita y Blanca.

—Mientras tanto—prosiguió la narradora,—Jazmín, el príncipe rubio, atento á los consejos de su nodriza, caminaba desahogado por su camino.

Al caer la tarde, el niño sintió hambre y sed, y abriendo su zurroncito se dispuso á comer un cantero de pan y á beber un traguillo de agua.

ser menca diligenter, se apresuran á imitarla. Puede ocurrir también que todas las Potencias neutrales se pongan en estado de defensa, sin el menor propósito de pasar de la expectativa á la acción. Per una especie de círculo vicioso, las noticias pesimistas impulsan á los Gobiernos á prepararse, y los preparativos, á su vez, dan origen á nuevos rumores pesimistas. Más la opinión no debe olvidar la verdadera situación de las cosas, ni alarmarse sin motivo. Y hasta debe considerar que, en tales casos, las precauciones militares adoptadas por los neutrales contribuyen á menudo á mantener la paz entre ellos.

En lo referente á España ha circulado un rumor, que no hacemos más que indicar.

Si el Gobierno inglés hubiese dirigido

En aquel instante un pajarito blanco piaba tristemente en un zarzal; Jazmín desmigó su pan y se lo ofreció al pajarillo, que se lo embulló en dos picotazos, y agradecido se puso en el hombro del príncipe y le cantó una canción muy bella. Desde entonces el mirlo blanco—porque un mirlo era—convirtióse en guía y compañero del caminante.

Cuando Jazmín, á falta de pan que mitigase su hambre, iba á empinar su centimplora para calmar su sed, escuchó unas quejas amargas de un mendigo que pedía por caridad un sorbo de agua. Diósele el privapio y entre miles de bendiciones recibió del pordiosero una espadita de plata que tenía la rara virtud de vencer á todos los enemigos.

Armado con su espadita y guiado por el blanco avecilla, Jazmín siguió peregrinando, atravesando llanuras, trepando ásperos montes, desgarrándose sus delicadas pies en los guijarros y en los abrojos de los vericuetos.

—Pero siendo príncipe iba descalzo?—preguntó Lolita.

—Los tartalianos sonríamos ante la atinada observación de la pequeñuela.

—Sí, era príncipe y sin embargo, iba descalzo—respondió la cuentista,—porque había regalado sus botitas á una viejecita desvalida que se las pidió, y que le ofreció, en cambio, un cristal, á través del cual podrías ver Jazmín cuantos objetos desentra por lejanos que se encontrasen.

—Y le estaban bien á la viejecita las botas del niño? Porque yo no puedo andar con las de mi hermana,—objetó Blanca.

—La estaban bien—continuó doña Antonia,—porque la ancianita pedía las botas para un nietezuelo suyo que quería ponerlas en el balcón el día de Reyes. Pues, como iba diciendo, el principito llevaba ya muchos días de caminar, y durante ellos más de una vez había sentido necesidad de descanso y deseo de no

do esa indicación al Gobierno español, denotaría su conducta algo sospechosa hacia otras naciones, cuya actitud no justificaba tales recelos. Pero, aun así, se comprendería que el Gobierno español hubiese accedido á dicha indicación para evitar todo pretexto de intervención de una Nación extranjera en dependencias de España. Y si ha procedido sin excitaciones de ningún Gobierno extranjero, hay que aprobar también su conducta, en atención á los intereses nacionales que le están encomendados. Por lo que á nosotros toca, esa actitud no puede disgustarnos, pues aunque alguna vez hubiésemos podido temer que otra Potencia sintiese la tentación de poner el pie en las Baleares, esa tentación no ha de asaltar nos á nosotros.»

seguir la jorsada. Pero en el caso que, cuando esto le ocurría, el mirlo blanco se le subía en el hombro, y poniendo su pico junto á una orejita de Su Alteza, le cantaba una canción dulce, tan dulce, que Jazmín sentía que su corazoncito latía con más fuerza y sus ojos se llenaban de lágrimas. Y después de oír la canción renacían sus alientos, y alegre y confortado continuaba siempre camino adelante.

Una mañana, cuando ya estaban próximos á cumplirse los dos años de peregrinación, Jazmín vió al pie de un árbol á un pequeñín que lloraba afligidísimo.

—Por qué lloras?—le preguntó.

—Porque no tengo madre ni padre—sollozó el huérfanito.

—Quieres venir conmigo y seré tu hermano?—balbució Jazmín.

—No puedo andar, estoy enfermo, me duelen los pies,—dijo la desdichada criatura.

Y el príncipe compasivo, tomó en sus brazos al chico, y en sus brazos lo llevó, dándole consuelos y cariños, hasta el día en que el huérfanito desapareció envuelto en una nube, dejando entre las manos de su protector una barquita de virtud tan maravillosa que permitía á su dueño trasladarse por los aires, con la velocidad del rayo, á los lugares más apartados del mundo.

—Y adónde se fué el niño sin padres? quiso saber Blanca.

Al cielo—replicó doña Antonia,—que es el hogar feliz de los huérfanos de la tierra. Y sucedió que Jazmín—por consejo de su alado guía—quiso saber el paradero de su hermano Colombán. Para ello acudió al cristalito que le regaló la abuela, y mirando al través de él vió á Colombán encerrado en un lóbrego calabozo, guardado por monstruos horribles que obedecían dóciles á la voz de un descomunal gigante.

El buen Jazmín sintió profunda pena al mirar el aflictivo estado de su hermano

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

### COMPASION JUSTIFICADA

Existe una de las sentencias más morales, más caritativas y más nobles que pueden darse y que se expresa en las palabras:

Odio al delito y compadece al delincuente.

En efecto, cuando se considera acerca de las manifestaciones que la perversión ofrece y que no son otra cosa sino delitos, tenemos que considerar en el hombre que los realiza á un desdichado que por ignorancia, por ceguera y por locura no ha podido resistir sus malos instintos, siendo vencido por el vicio que lo domina; por la pasión que lo envolvía.

No es creíble que nadie en sí perfecto uso de su razón, pueda ser partidario del mal; gose en causar daño á su prójimo y á los que tal hacen hay que considerarlos como enfermos, que pueden pertenecer á la categoría de los incurables, ó pueden ser de aquellos que obtengan curación por medio del más exquisito tratamiento moral.

Por eso todo el odio; toda la aversión que abriguemos, debemos reservarla única, sola y exclusivamente para el delito; para el mal que se causa, para el daño que se produce y por eso que esa máxima cristiana la que nos ordena odiar al delito y compadece al delincuente.

Harta desgracia tiene éste, con estar bajo el peso de la ley que obligatoriamente tiene que perseguirle, como el enfermo tiene que estar bajo la acción de los medicamentos y por eso compadecele es de justicia, como de justicia es cuidarle, separándole momentáneamente de la vida social, donde no debe haber elementos perturbadores, sino justos y buenos que trabajen por el bien y la mejora de todos.

### RUSIA Y EL JAPON

Lo que durará la guerra.—Oficiales japoneses ahorcados.

Un personaje militar ruso ha manifestado al corresponsal de *Le Temps* en San Peterburgo que las hostilidades durarán, cuando más, cinco ó seis meses.

A juicio de dicho personaje, los ejércitos beligerantes se encontrarán frente á frente este verano hacia el río Yalu ó en las cercanías de Puerto Arturo, y entonces terminará la guerra, pues los japoneses no pueden ocupar la Corea con fuerzas bastantes por tiempo mayor de un año. El desastre financiero y el hambre pondrán término á la ocupación.

Dice un telegrama de San Peterburgo que los tres japoneses distraídos de empesinos y que fueron ahorcados recientemente por haber intentado volar el hermoso puente construido sobre el ca-

daloso Sungai, eran individuos del Ejército japonés.

Uno de ellos era coronel de Ingenieros, otro teniente de navío y el tercero teniente de Zapadores.

Todos ellos pertenecían al Estado Mayor general y todos ellos fueron ahorcados sobre el puente de la línea férrea que pretendían volar.

La escuadra rusa del Báltico.—Lo que tardará en llegar á Port-Arthur.

Como es sabido, componen dicha escuadra el acorazado moderno *Alejandro III*, los tres acorazados antiguos *Navarin*, *Alejandro II* y *Sissoi*; los dos cruceros protegidos *Nachimoff* y *Pamat Azov*, y los cruceros *Svietiana*, *Ryrida* y *Kornilow*, más algunos torpederos que se hallan estacionados en aguas de Europa y Asia y que se irán incorporando á la escuadra durante el viaje.

Para calcular la fecha aproximada en que esta flota debe llegar á Port-Arthur, he aquí las distancias exactas entre los puntos que han de constituir el itinerario: de Cronstadt á Kiel, 800 millas; á Cuxhaven, 70; á Argel, 2.000; á Port Said, 1.500; á Suez, 87; á Aden, 1.320; á Colombo, 1.000; á Seigon, 2.115, y á Port-Arthur 2.200; Total, 11.092 millas.

Como quiera que la escuadra no podrá hacer más de 12 á 13 millas por hora, ó sea unas 300 millas por día, se puede asegurar que el viaje durará próximamente de ocho á diez semanas, pues á los treinta y seis días de navegación hay que añadir otros 25 invertidos en repostarse los buques de víveres y carbón.

De modo que hasta el 10 de Abril, lo más pronto, no llegará al Mar Amarillo.

La escuadra rusa en el Mar Negro.

Dice el corresponsal del *Herald* en San Peterburgo que, como consecuencia de las negociaciones que está llevando á cabo la diplomacia rusa cerca de la Sublime Puerta, no sería difícil que en el momento menos pensado apareciera en el Mediterráneo la escuadra rusa, estacionada ahora en el Mar Negro.

Componen dicha escuadra los acorazados *Kázar*, *Potenkin* y *Tauricheski*, de 12.500 toneladas; el *Ekatarina* y el *Cisma*, de 11.000; el *Smoje*, de 10.000; el *Tri Sviatitelia*, de 13.318; el *Georgi Pobiedonosetz*, de 12.000; los cruceros *Dvornadzat Apostoloff* y *Rostislav*, de 9.000; 25 torpederos y 10 cazatorpederos.

Añade el corresponsal de referencia que el Gobierno ruso se encuentra muy inclinado á consentir el paso de la escuadra por los Dardanelos, siempre que Rusia le garantice la libertad de acción en la próxima campaña contra los insurrectos macedonios.

### El Rey agricultor

Traducimos de *La Revue Diplomatique*:

«El joven Rey de España se dedica desde hace poco tiempo á la Agricultura, y se le puede ver á menudo en su propiedad de Leganés, cerca de Madrid, si no dirigiendo por sí mismo el arado, al menos estudiando con éxito la explotación de sus fincas, que se efectúan según los últimos métodos de la ciencia agronómica.

El Rey ha sido el primero que ha querido introducir estos novísimos métodos en la Península ibérica, sometiéndola bajo este punto de vista, con relación á los otros países de Europa central.

Alfonso XIII ha adquirido, precisamente en los alrededores de Madrid, un terreno que desde hace trescientos años permanecía inculto, pasando por ser abso-

lutamente estéril. El Rey ha adquirido 700 hectáreas, las cuales ha hecho cultivar con máquinas agrícolas perfeccionadas.

Arados eléctricos y de vapor, aventadoras y trilladoras automóviles, funcionan en los reales dominios, donde toda clase de cultivos son ensayados con feliz éxito hasta el presente.»

### En el Círculo Católico de Obreros

#### Conferencia del P. Galán

Ayer y ante una concurrencia tan numerosa como distinguida, tuvo lugar en dicho Círculo la primera de las anunciadas, á cargo del sabio arcipreste de nuestra Catedral.

A las ocho y media toma asiento en el estrado el ilustre doctor don Juan Galán, teniendo á su derecha al presidente del Centro y dignidad de esta Basílica don Manuel Añeto y á su izquierda al vocal de la Junta, don José García Ramos.

El tema escogido por el señor Galán fué *Concepto filosófico de la religión*, y durante una hora que dará su brillante peroración, hizo gala de su arrebatadora palabra; con sin igual galanura de estilo y dando pruebas de verdadero filósofo nos presenta la constitución de la actual sociedad con sus vicios y sus errores; con profundos conocimientos teológicos nos hace ver la novedad de la religión; expone de admirable modo la existencia del Todopoderoso y de eloquentísima forma nos demuestra que sin Él no hay religión; hace el estudio del concepto de Dios con tan soberbios y profundos pensamientos, expresados de manera tan magistral que el auditorio interrumpe al orador con grandes aplausos.

Multitud de datos y citas históricas indican en el curso de su notabilísimo discurso por lo que el público impulsado por una misma voluntad prorrumpe en nutridos aplausos en diferentes ocasiones. Quiéramos tener determinadas con-

diciones para dar á conocer íntegro el modelo del discurso pronunciado anoche por el Sr. Galán, pero nuestras limitadas aptitudes no nos permiten hacer lo que deberíamos.

Orgullo de nuestra Catedral es el dignísimo arcipreste, honra del Excmo. Cabildo, que cuenta entre sus miembros al sabio, al par que eloquentísimo orador.

Recordo imborrable tendrán, los señores que asistieron á la conferencia de anoche.

El próximo jueves volverá á resonar en aquel centro la autorizada palabra del Sr. Galán.

Non permitimos omitir nuestra modestísima felicitación á las muchas recibidas por el P. Galán á la terminación de su registral y soberbio discurso.

Recordamos entre la distinguida concurrencia á los señores siguientes:

Don Manuel Martín de Mora, don Joaquín Viniegra, don José Galvez, don Manuel Qairell, don José Reymundo, don Mariano Pobil, don Francisco Hernandez, Excmo. Sr. Doctor Lozada, don Salvador Viniegra, don Lorenzo Rodríguez, Presbíteros señores Baquiar, Jabaroyes, Galvez, Duarte, Aubray, Fernandez Sanchez, Jurco, Martinez Loraño, Natera y Ruiz Barca, don Lucio Bascuñana, don Manuel Traba, don Pablo Sanchez de Enciso, don Ramon Rivas, don Juan Pineda, don Juan Plá, señor Ceballos, don Juan Perez, don Enrique Contreras, don Antonio Siera, doctor Crespo, don Carlos Lambazar, don Miguel Guilloto, don José Perez Moya, don José Luis de la Vieja, don Camilo Galvez, don Antonio Acosme, don Felipe Rando, don José Luis Linares, señor Blazquez, don Arturo Garcia de Arcoleta, don Pedro Bialfo de la Iglesia, don Manuel Lullimant, don Salvador Tello y otros que sentimos no recordar.

### NOTAS DE MARRUECOS

La llegada de los nuevos bajás nombrados por el Sultán á las Escalas de su respectiva jurisdicción, llegó á sublevar el espíritu de estas últimas hasta el punto de negarse á reconocerlos como tales y á rechazar su gobierno.

Fue general el levantamiento, viéndose obligados los gobernadores á regresar á Marrakech para no ser víctimas de las iras de los sublevados que se oponían á que ocupase sus puestos, como han hecho en muchas otras ocasiones, repitiéndose así un día y otro la revuelta histórica de este país, originada por su arbitrariedad y deficiente administración.

La retirada de los gobernadores paró fin á la sublevarción activa concretándose las kábilas luego á enviar diputaciones á Marrakech y á Fez, solicitando de los poderes públicos el nombramiento de

otras bajas que sean más de su agrado. No se sabe lo que hará el gobierno ante este nuevo conflicto tan favorable para la ambición de carácter político que se ha estado agitando en otra parte del país; pero es seguro que la necesidad de rehabilitar el abatido principio de su autoridad y el instinto de conservación, le obligarán a adoptar medidas y a normalizar la situación en aquella parte de su dominio, para contrarrestar los progresos de la rebelión y evitar que esta alcance un triunfo de carácter definitivo con peligros evidentes para las instituciones reinantes en el país.

## POR TELEGRAPHO

### De nuestro servicio particular

#### Confirmación de un ataque

Madrid 25, 16.

De San Petersburgo comunican que se ha recibido un telegrama oficial del almirante Alexieff en el que se confirma que en la madrugada del 24 intentaron los japoneses realizar un ataque contra Puerto Arturo.

Después de una defensa heroica resultaron dos vapores japoneses destruidos y otros dos huyeron con grandes averías.

#### De acuerdo

Madrid 25, 18'45.

Los Sres. Maura y Villaverde se han puesto de acuerdo para que se limite el crédito extraordinario para gastos de guerra a lo suma de 9.369.000 pesetas, además del crédito ordinario.

#### Senado

Madrid 25, 19.

Se ha aprobado en el Senado el proyecto de ley sobre defraudación y contrabando.

#### Congreso

Después de varias preguntas de escaso interés aprobóse por 87 votos contra 60 el crédito para el fomento de la cría caballar.

Comenzó a discutirse el proyecto sobre el servicio militar obligatorio.

#### Lo que se dice

Madrid 25, 21'15.

A última hora de la tarde se aseguraba que el Sr. Villaverde se muestra opuesto al artículo de los créditos militares por el cual se autoriza al general Linera a elevar el contingente a diez mil hombres.

Se dice también que ha dicho que él y sus amigos votarían con las oposiciones si no se explica el uso del contingente armado.

#### Dictamen

Madrid 25, 23.

El dictamen de los créditos de Guerra se leyó a última hora en el Congreso.

#### Conferencia

A última hora los Sres. Maura y Dato conferenciaron con el Sr. Silveira.

#### Viaje régio

Se dice que en esta primavera visitará el Rey las plazas de Africa y Andalucía.

#### El proyecto naval

Ante la Comisión que atiende en el proyecto naval informaron los marinos Sres. Jácome y Campaño.

#### Desgracia

Se ha hundido una Cueva en la que se alojaban varios golfes.

Resultaron un muerto y dos heridos.

#### Nuevo combate

De San Petersburgo telegrafían que 23 buques japoneses han vuelto a atacar a Puerto Arturo manteniendo vivo combate con los fuertes y los barcos rusos.

Se dice que fueron rechazados nuevamente los japoneses con pérdidas.

#### Rumores

Madrid 26, 2

Dícese que hay gran expectación para la sesión que se celebre en el Congreso, asegurándose que si se decide el vicepresidente del Consejo de Ministros señor Villaverde a votar contra el Gobierno, éste quedará muy quebrantado aunque tenga mayoría.

Créase que en este caso caiga el Gobierno.

Hácese muchas conjeturas sobre este asunto que es el tema de las conversaciones.

#### De la guerra

Comunican desde San Petersburgo noticias confirmando que la escuadra japonesa ha sido rechazada en Puerto Arturo.

Los transportes resultaron incendiados.

#### Desmentido

Despachos telegraficos de Londres comunican que Balfour ha desmentido rotundamente que España haya recibido ninguna nota de Inglaterra.

## CARTERA DE NOTICIAS

#### Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El vapor *Buenos Aires*, salió el Lunes 22 de Habana para Veracruz.

El vapor *Reina María Cristina*, salió el Miércoles 24 de Barcelona para Génova.

El vapor *Larache*, salió el Miércoles 24 de Vigo para Coruña.

#### Notas municipales

El recluta Gabriel Barquin Pérez, cuyo domicilio se ignora, se presentará en las oficinas de esta Zona de Reclutamiento para recoger un documento que le interese.

#### Limosnas

Hé aquí las recibidas en el Apostolado del Beato Diego de Cádiz:

Suma anterior, 159'16.

Dña Encarnación Cortés, viuda de Villaverde, 1; don F. S., 1; la sña Aurora González y Sales, 0'50; don Francisco Meléndez, 0'50; parroquia de Nuestra Señora del Rosario, 0'77; San Francisco, 1'40; Descalzas, 1'02.

Total, 163'35.

#### Artista

Ha llegado a La Línea, según leemos en *El Sino*, de aquella localidad, el primer actor y director de la compañía que ha venido funcionando en el Teatro Cómico de esta capital, don Francisco Aguado.

Tiene el propósito de organizar una buena compañía de zarzuela de género chico, completamente distinta de la que tenía, figurando de aquella solamente la aplaudida tiple señorita Arregui y parte del coro.

La compañía debatirá en el nuevo Teatro Cómico de aquella villa.

#### En favor de los heridos rusos

Bajo el patronato de la Emperatriz de Rusia se inaugurará dentro de pocos días en el Museo Stieglitz, de San Petersburgo, una Exposición retrospectiva de objetos artísticos, destinando los productos al fondo de la Cruz Roja rusa.

La Exposición comprenderá no sólo objetos de oro y plata, procedentes de las riquísimas colecciones de la nobleza rusa, sino de aristocráticas familias de Austria, Alemania, Francia e Italia, que ya han ofrecido su consorcio.

Según los datos de *Le Gaulois*, el total de lo recaudado hasta el sábado último por el Banco Ruso-Chino, como producto de la suscripción iniciada por la Prensa rusa en favor de los heridos del Ejército ruso, ascendía a 237.032 francos.

#### El cultivo del algodón

La conveniencia de ensayar el cultivo del algodón en las regiones españolas que lo pueden producir en buenas condiciones, es indiscutible, tanto para no ser tributarios del extranjero como para sacar riqueza de nuestro suelo y estar preparados para el día, que algunos temen, de que los Estados Unidos, con el fin de monopolizar la industria del algodón, prohiban las exportaciones de este textil.

Con ese motivo, recuerda un ecólogo que en Málaga se cultiva el algodón, dando un producto de primera calidad por la longitud, finura, elasticidad y blancura del capullo.

Las pruebas aun estén a informe de la granja experimental de Barcelona.

No sólo para la región malagueña, sino para toda España, la explotación de este cultivo constituiría gran elemento de riqueza, bueno sería que las Cámaras Agrícolas y de Comercio tomarán a su cargo la labor de propagar la idea.

El ministro de Hacienda, por su parte estudia la forma de favorecer el cultivo de este textil, en cuanto se relaciona con el fisco.

#### Principal

Bastante público acudió anoche al Principal al debut de la Compañía ecuestre y gimnástica del Sr. Feijóo.

De los ejercicios, los números que más llamaron la atención fueron el del diablado Roman que es notable.

El show con un perro caballo y acrobata, pues dá once saltos a la par que el artista Sr. V. Mariani, notabilísimos.

También gustó mucho el *jongleur* equilibrista Mr. Caracé, por sus variados ejercicios.

El trabajo de los *Charleston*, no pudo lucir, pues después de haber tardado bastante tiempo en colocar el aparato este no pudo elevarse en condiciones para poder trabajar los artistas.

Estos demostraron ser buenos ciclistas en el trabajo que hicieron en la canastilla aun cuando esta no se elevare.

El público los aplaudió mucho.

Veremos esta noche lo que resulte y si está mejor la orquesta.

La empresa anuncia día de moda en Viernes, lo cual no nos parece acertado. E. P. D.

Ayer dejó de existir después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con

cristiana resignación la señora doña Adelaida Sánchez, esposa de nuestro particular amigo don Faustino Díaz.

De todas veras nos asociamos al pesar que embarga a su viudo y demás familia a los que enviamos la sentida expresión de nuestro pesar por tan irreparable pérdida.

Tarifa de los carruajes de alquiler que el Ayuntamiento, con aprobación de la Superioridad, tiene acordado rija.

Berlinas y demás carruajes de plaza ó parada, de 1 caballo y 2 ó 4 asientos, por hora con una ó dos personas, pesetas 2; con tres ó cuatro personas, 2'50. Por una carrera con una ó dos personas 1 pta, con tres ó cuatro personas, 1'50.

Carretelas de plaza ó parada, de 2 caballos y cuatro asientos, por horas 4 pesetas. Por carreras con una ó cuatro personas, 2 pesetas.

Breks, familiares y demás, de plaza ó parada, de 2 caballos y más de 4 asientos, por horas pes. 5 la primera y 4 cada una de las sucesivas. Por carrera, cualquiera que sea el número de personas que lo ocupen, 3 pesetas.

A la plaza de toros en día de espectáculo, ó otras fiestas, 0'50; a la estación del ferrocarril ó viceversa, 0'50 por cada asiento, y al Hipódromo en días de carreras, 1'50 pta.

Servicios especiales á Extramuros, de carruajes de la plaza de Isabel II ó cercanías, por asientos a San José ó San Severiano, ó entre ambos barrios, pesetas 0'25.

Carretelas de 4 asientos y dos caballos que no sean de punto; Carretelas y otras de primera clase para paseos, visitas, bailes, teatros, bailes, etc. por hora, pesetas 6'25 la primera por las demás, id. 3'75 después de las doce de la noche, por la primera hora, id. 7'50.

Por ida y vuelta al Hipódromo de Puente de San Juan, 10 pta.

Carretelas de 1 caballo que no sean de punto por horas con una ó dos personas, pesetas 2'50 con tres ó cuatro personas, 2'50 pesetas.

#### Viajes alternos entre Cádiz, Algeciras y viceversa y puntos intermedios, por los carruajes de D. Nicolás Marset, correspondiendo la salida de Cádiz y de Algeciras los días que se señalan en los itinerarios puestos al público en los despachos de la Empresa, siendo las horas de salida en invierno por la mañana y en Verano por la tarde.

Despacho para estos carruajes.—En Cádiz: Su oficina, Duque de la Victoria núm. 2.

San Fernando: Restaurant, *Palacio de Cristóbal Colón*.

Carta: José Alba.

Algeciras: Miguel Marset, Hotel Parador de La Lina.

#### Servicios de coches para Arcos

—En Invierno salida de Jerez a las 12; de Alcazar a las 10.—En Verano salida de Jerez a la llegada del tren que parte de Cádiz a las 12'30.

—Id. de Arcos a la 1.—Precio del billete por asientos 2 pta.

El correo sale en todas las estaciones del día de Jerez a las 20 y de Arcos a la 1.

Estos carruajes se despachan en Jerez en la Puerta del Matadero y en Arcos en la antigua de Marín.

#### Para Chidiana salen carruajes

diariamente de la Estación de San Fernando a la llegada de todos los trenes de Cádiz.

Para Medina sale la Diligencia diariamente a la llegada del tren de San Fernando que sale de Cádiz a las 15 y 24; de Chidiana a las 16 y 20, llegando a Medina a las 19. De esta población sale a las 2, pasando por Chidiana a las 10 y 20, llegando a San Fernando para enlazar con el tren que sale para Cádiz a las 12 y 15.

Viajes a Chidiana: Conil y Vejer por los carruajes de «La Madrileña». Diariamente salen de San Fernando a la llegada del tren de Cádiz de las 15 y 24, pasando por Chidiana a las 2 y 20.

#### Papel para envolver y tapizar.

Se vende por arrobas en el Establecimiento calles del Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Internacional ecuestre y acrobática dirigida por D. Secundino Feijóo.—Funciones diarias.

A las ocho y media.

Imprenta de LA DINASTIA

Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz 1 día.



SERVICIOS  
DE LA



# COMPANIA TRASA ATLANTICA

DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:  
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.  
 Una expedición mensual á Centro América.  
 Una expedición mensual á las Filipinas.  
 Una expedición mensual á Canarias.  
 Diez expediciones anuales á Fernando P60.  
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Argiciras y Gibraltar.  
 Tarifas y etonias de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables para pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los misinos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
 Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ta</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ta</sup>,—Coruña: Agencia de la Compañía Transatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Durr y C.<sup>ta</sup>—Méjico: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE ROSARIO Y F. DIEGO DE CADIZ

El precio de las dos: el de este "La Correspondencia de España" y el de "La Correspondencia de España con la de Cádiz" uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aun los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOVELAS

Uno de los atractivos de "La Correspondencia de España" es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores. La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento de trabajo.

#### PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción,

## ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.  
 Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á "La Correspondencia de España" en unión con la de Cádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

## NOTICIAS Y RESENAS

La información diaria de "La Correspondencia de España" nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva "La Correspondencia" en su ran su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

## SECCION TELEGRAFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía según clase de papel siendo los más arreglados á 40 céntos cada ciento.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

LAS TARJETAS DE VISITAS se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA íes de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.